

ALONSO ÁLVAREZ DE PINEDA 1494 - 1520

El explorador español Alonso Álvarez de Pineda fue el primer europeo en ver la tierra que se convertiría en Texas. Su expedición de 1519 trazó el mapa de la costa del golfo de México, creando así el primer documento de la historia de Texas.

Los historiadores saben poco sobre los antecedentes de Álvarez de Pineda. Aparece por primera vez en el registro histórico en medio de las intrigas de la conquista española de Norteamérica. En 1519, cuando el conquistador Hernán Cortés comenzaba su fatídica campaña contra los aztecas, Álvarez de Pineda zarpó de Jamaica, viajando al norte hasta Florida y luego siguió la costa del golfo hacia el oeste y el sur hasta Veracruz.

Álvarez de Pineda no encontró lo que buscaba: un pasaje al Pacífico. Sin embargo, demostró a España que la Florida y Yucatán pertenecían al mismo continente. También trazó el mapa de la costa del golfo, lo que lo convirtió en el primer europeo en documentar la desembocadura del río Mississippi y la tierra que se convirtió en Texas.

Al final de su viaje, Álvarez de Pineda se instaló en México sobre el río Pánuco tierra adentro desde Tampico. Luego viajó a Veracruz para informar a Cortés de sus actividades. Temiendo las ambiciones coloniales de Álvarez de Pineda en México, Cortés lo rechazó.

Su rivalidad sería corta. En 1520, los indígenas huastecos aniquilaron el asentamiento del río Pánuco, matando a Álvarez de Pineda. De alguna manera, sigue siendo un "hombre misterioso" de la conquista española, pero sus contribuciones a la exploración de Texas siguen vigentes.